Fecha: 08/05/2025 Vpe: \$359.723 Vpe pág: \$478.175

Vpe portada:

\$478.175 Ocupación:

Audiencia

Tirada:

Difusión:

8.400 2.800 2.800 75,23% Sección: A

ACTUALIDAD



Pág: 9

Actualidad

JUEVES 8 DE MAYO 2025

Las gigantes BYD y Tsingshan desistieron de instalarse en el norte del país y acusaron "trabas burocráticas". El Gobierno lamentó la decisión y surgieron críticas en distintos sectores.

Redacción Medios Regionales

as empresas chinas BYD y Tsingshan cancelaron sus proyectos de industrialización de litio en el norte de Chile, lo que supone un fuerte revés para los planes del Gobierno chileno para impulsar la industria de este mineral estratégico.

La noticia fue reconocida por la vocera subrogante, Aisén Etcheverry, quien en CNN Chile dijo que "efectivamente estas empresas han desistido o paralizado esa intención de inversión, pero básicamente por razones comerciales vinculadas al mercado de litio a nivel global".

La ministra secretaria general de Gobierno (s) aseguró además que la administración Boric "apoyó" a ambas compañías en todo el proceso de permisos para facilitar la inversión.

BUROCRACIA

Según publicó el Diario Financiero, las multinacionales privadas del gigante asiático cancelaron sus proyectos para producir baterías y cátodos de litio por "trabas burocráticas" y por la caída en el precio del mineral, imprescindible para la electromovilidad.

Dos empresas chinas cancelan sus proyectos con litio chileno



DIPUTADA DEL PARTIDO REPUBLICANO POR ATACAMA PRESENTÓ OFICIOS A TRES MINISTERIOS

Ambas fueron seleccionadas por la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) para realizar iniciativas que permitieran la elaboración en Chile de productos de valor agregado para los que podían usar litio a un precio preferente y con un suministro asegurado hasta el año 2030.

BYD, una de las mayores fabricantes de vehículos eléctricos del mundo, reclamó hace un año al Ejecutivo chileno la "lentitud" para dar con un terreno en el que instalar su planta cátodos de litio por cerca de 290 millones de dólares y, finalmente, en enero de este año envío una solicitud de desistimiento a Corfo, según DE.

Por su parte, Tsingshan,

una de las compañías privadas más grandes de China, planeaba invertir 233 millones de dólares para construir una fábrica de baterías de litio en Mejillones, en la costa de la Región de Antofagasta, pero finalmente no se constituyó legalmente en Chile.

"LAMENTARIE"

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, afirmó que "es lamentable que las compañías no hayan logrado desarrollar los proyectos a los cuales se comprometieron".

"Vamos a continuar con esta política de buscar desarrollar las cadenas de valor del litio aguas abajo", añadió el secretario de Estado.

Tras el pico alcanzado en

AMAZON INVERTIRÁ US\$4.000 MILLONES

La multinacional tecnológica Amazon anunció ayer que invertirá 4.000 millones de dólares en Chile durante los próximos 15 años para instalar un nuevo centro de datos en el país y que ofrecerá sus servicios de nube para toda Latinoamérica.

El vicepresidente de servicios de infraestructura de AWS, Prasad Kalyanaraman, recalcó que la nueva infraestructura "ayudará a atender la demanda de rápido crecimiento de servicios en la nube" tanto de Chile como de toda la región.

"Las organizaciones tendrán la capacidad de construir con tecnologías avanzadas, como inteligencia artificial y aprendizaje automático", agregó el ejecutivo.

noviembre de 2022, cuando el precio del litio superó los 80.000 dólares la tonelada, el precio ha caído más del 84% en los últimos años y actualmente la tonelada se comercializa en torno a los 10.000 dólares. El Gobierno informó que ya se realizaron llamados a nuevas empresas para impulsar la industrialización del litio, mineral del que Chile es el segundo mayor productor mundial por detrás de Australia, pero ArHan desistido o paralizado esa intención de inversión, pero

intención de inversión, pero básicamente por razones comerciales vinculadas al mercado de litio a nivel global".

Aisén Etcheverry, ministra secretaria general de Gobiemo (s).

gentina le sigue de cerca y podría adelantarlo en los próximos años.

OFICIO REPUBLICANO

Tras conocerse esta noticia, la diputada por Atacama Sofía Ĉid (Republicanos) responsabilizó directamente al Ejecutivo por la pérdida de inversiones millonarias y oportunidades de desarrollo en la región: "Otra vez el tren del litio pasa de largo y el norte sigue quedando atrás. Dos empresas internacionales, listas para invertir y generar empleo en nuestra región, se fueron por culpa del desorden y la burocracia"

Cid ofició a los ministerios de Hacienda, Economía y Minería, y además, enviará una carta al Presidente Gabriel Boric para solicitar explicaciones y conocer los pasos que tomará el Palacio de La Moneda "tras este fra-